

**HUBUNGAN KEPUASAN KERJA PIMPINAN TERHADAP
IKLIM SEKOLAH di SEKOLAH MENENGAH PERTAMA
PGRI 6 SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh :

**Aan Miftakhul Fawaid
(D23213083)**



**UIN SUNAN AMPEL
S U R A B A Y A**

PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM

JURUSAN PENDIDIKAN ISLAM

FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL

SURABAYA

2019

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Aan Miftakhul Fawaid

NIM : D23213083

Prodi/ Fakultas : Manajemen Pendidikan Islam/ Tarbiyah dan Keguruan

Judul : Hubungan Kepuasan Kerja Pimpinan Terhadap Iklim Sekolah di Sekolah Menengah Pertama PGRI 6 Surabaya

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa penelitian yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya saya sendiri, bukan merupakan pengambil alihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai hasil tulisan maupun pikiran saya sendiri.

Apabila dikemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan bahwa penelitian ini hasil jiplakan, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut.

Surabaya,

Yang Membuat Pernyataan



AAN MIFTAKHUL FAWAID
NIM. D23213083

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh :

Nama : AAN MIFTAKHUL FAWAID

NIM : D23213083

Judul : HUBUNGAN KEPUASAN KERJA PIMPINAN TERHADAP IKLIM
SEKOLAH di SEKOLAH MENENGAH PERTAMA PGRI 6 SURABAYA

Ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan.

Surabaya, 27 Desember 2018

Pembimbing I



Dr. MUKHLISHAH, AM, M.PD
NIP. 196805051994032001

Surabaya, 27 Desember 2018

Pembimbing II



NI'MATUS SHOLIHAH, M.AG
NIP. 197308022009012003

PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Aan Miftakhul Fawaid yang berjudul “HUBUNGAN KEPUASAN KERJA PIMPINAN TERHADAP IKLIM SEKOLAH di SEKOLAH MENENGAH PERTAMA PGRI 6 SURABAYA” ini telah dipertahankan didepan Tim Penguji Skripsi:

Surabaya, 29 Januari 2019

Mengesahkan

Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Surabaya

Dekan,



Prof. Dr. H. Ali Mas'ud, M.Ag, M.Pd.I

NIP. 19630531993031002

Penguji I

Drs. Taufiq Subty, M. Pd. I

NIP. 195506041983031015

Penguji II

Machfud Bachtiyar, M. Pd. I

NIP. 197704092008011007

Penguji III

Dr. Mukhlisah. AM, M. Pd

NIP. 196805051994032001

Penguji IV

Ni'matus Sholihah, M. Ag

NIP. 197308022009012003



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Aan Miftakhul Fawaid
NIM : D23213083
Fakultas/Jurusan : Tarbiyah dan Keguruan/ Pendidikan Islam
E-mail address : aanmiftakhulfawaid@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Hubungan Kepuasan Kerja Pimpinan Terhadap Iklim Sekolah di Sekolah Menengah Pertama

PGRI 6 Surabaya.

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 11 Februari 2019

Penulis

(Aan Miftakhul Fawaid)
nama terang dan tanda tangan

berhubungan dengan dirinya antara lain. Penempatan kerja dan struktur organisasi, sementara itu perasaan yang berhubungan dengan dirinya antara lain berupa umur, kondisi kesehatan, kemampuan dan pendidikan.

Kepuasan kerja yang timbul karena mereka dalam jumlah tertentu berada dalam satu ruangan kerja sehingga dapat berkomunikasi. Bersifat kepuasan kerja yang tidak menyebabkan peningkatan motivasi kerja. Dalam kelompok kerja dimana para pekerjanya harus bekerja sebagai satu tim. Kepuasan kerja mereka dapat timbul karena kebutuhan. Kebutuhan tingkat tinggi mereka seperti harga diri, aktualisasi diri dapat dipenuhi dan mempunyai dampak pada motivasi kerja mereka.

Kemampuan untuk mengukur kepuasan kerja kepala sekolah yaitu dengan komunikasi yang baik antara kepala sekolah dengan karyawan, Perlakuan yang baik, adil dan supportif terhadap pegawai, dan lingkungan atau tempat kerja yang layak dan bersih untuk karyawan.

Sekolah sebagai organisasi pendidikan memerlukan pemimpin yang menaruh perhatian terhadap aspek kepuasan kerja karena kepuasan kerja merupakan tanda suatu organisasi itu dikelola dengan baik dan untuk menunjang kehidupan organisasi. Hal ini disebabkan karena dengan adanya rasa kepuasan kerja diharapkan guru ataupun pegawai akan lebih giat dalam mengerjakan tugas-tugasnya dan dapat meningkatkan produktivitasnya.

Suatu kepemimpinan organisasi, terdapat dua unsur penting yang harus diperhatikan yakni pemimpin dan yang dipimpin. Proses komunikasi antar keduanya menentukan keberlangsungan hidup suatu kelompok organisasi.

ide, gagasan, keinginan, harapan, permintaan, perintah yang disampaikan oleh satu pihak kepada pihak lain dapat dimengerti, dipahami, dihayati dan dilaksanakan demi kepentingan bersama dalam kehidupan masyarakat/ organisasi.

Untuk melancarkan komunikasi yang baik dalam sebuah organisasi maka seorang pimpinan atau manager memerlukan pola komunikasi dan kerjasama yang baik, interaksi diantara bagian satu dengan yang lainnya berjalan secara harmonis, dinamis dan pasti. Selain itu, apa yang menjadi cita-cita dan tujuan akan tercapai secara efektif, dalam arti masukan yang diproses akan menghasilkan keluaran yang diharapkan sesuai dengan yang direncanakan.

Selain komunikasi dan kerjasama yang baik, sumber daya manusia juga menjadi salah satu faktor tercapainya tujuan perusahaan. Manajemen sumber daya manusia adalah suatu ilmu atau cara bagaimana mengatur hubungan dan peranan sumber daya (tenaga kerja) yang dimiliki oleh individu secara efisien dan efektif serta dapat digunakan secara maksimal sehingga tercapai tujuan bersama perusahaan, karyawan dan masyarakat menjadi maksimal.

Manajemen sumber daya manusia didasari pada suatu konsep bahwa setiap karyawan adalah manusia, bukan mesin dan bukan semata menjadi sumber daya bisnis. Kajian manajemen sumber daya manusia menggabungkan beberapa bidang ilmu seperti psikologi dan sosiologi.

Manajerial atau pimpinan dalam lembaga yang di teliti oleh penulis, pimpinan di Sekolah Menengah Pertama PGRI 6 ini sudah sangat baik dalam aspek menjalin komunikasi , sehingga menciptakan kepuasan kerja antara pimpinan dan karyawan dalam lembaga tercipta sesuai apa yang di harapkan dalam lingkungan lembaga, tanpa ada ketidaknyamanan dalam sebuah lembaga.

Untuk meningkatkan daya saing, lembaga harus berupaya untuk meningkatkan kinerja SDM dengan meningkatkan keahlian dan ketrampilan untuk mempersiapkan SDM kemajuan dunia pendidikan saat ini. Peningkatan kinerja ini dapat dilakukan melalui proses workshop keagaaman, pelatihan tutor mata pelajaran, dan pengembangan SDM. Pendidikan dan pelatihan menitikberatkan pada beberapa jenis ketrampilan dan keahlian yang relatif sejenis serta dilakukan dalam jangka pendek, sedangkan proses pengembangan SDM lebih berorientasi pada peningkatan ketrampilan dan keahlian yang lebih luas dan beragam serta dapat dilakukan dalam jangka panjang. Guru atau pendidik membutuhkan pelatihan dalam memenuhi kebutuhan dalam lembaga pendidikan. Karena, dunia pendidikan saat ini terus berkembang, apabila keilmuan pendidik hanya sebatas yang di miliki tanpa ada pembaruan dalam aspek keilmuan. Maka, akan berpengaruh bagi kualitas *output* peserta didik dalam lembaga.

Keterkaitan antara pimpinan dalam lembaga dengan iklim sekolah yang ada merupakan indikasi bagaimana sekolah tersebut akan bersaing dengan lembaga lainya yang ada dalam lingkungan terkait. Iklim sekolah yang

E. Penelitian Terdahulu

Berdasarkan pengamatan kepustakaan yang penulis lakukan, penelitian penulis yang berjudul “Hubungan kepuasan kerja pimpinan terhadap iklim sekolah menengah pertama PGRI 6 Surabaya” belum ada yang mengkaji, akan tetapi sebelumnya sudah ada skripsi maupun jurnal yang terkait dengan judul penelitian, diantaranya adalah:

1. Hubungan Antara Kepuasan Kerja Dengan Kinerja Guru Di Smp Negeri 1 Ngemplak Boyolali, 2015, Lilis Setyoningsih. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui hubungan antara kepuasan kerja dengan kinerja guru, mengetahui tingkat kepuasan kerja pada guru, mengetahui tingkat kinerja guru dan mengetahui seberapa besar sumbangan efektif antara kepuasan kerja terhadap kinerja guru. Dalam penelitian terdahulu ini kepuasan kerja merupakan salah satu yang dapat mempengaruhi kinerja guru, kepuasan kerja juga penentu dari tinggi rendahnya kinerja guru. Guru yang puas akan lebih semangat dibandingkan guru yang mengalami ketidakpuasan dalam bekerja, guru akan menghasilkan kinerja yang baik apabila merasakan kepuasan yang baik. Yang menjadi persamaan dalam penelitian penulis adalah kepuasan kerja dalam suatu lembaga pendidikan. Dan yang menjadi perbedaan dalam penelitian ini adalah kepuasan kerja pimpinan. Akan tetapi, di dalam penelitian terdahulu membahas tentang hubungan kepuasan kerja dengan kinerja guru.
2. Pengaruh Pimpinan terhadap Motivasi Kerja Guru SD Islam Roushon Fikr Jombang, 2010, Moch Edy Muttaqin .Penelitian dalam Skripsi ini

dilakukan untuk mengkaji Pengaruh pimpinan terhadap Motivasi Kerja Guru SD Islam Roushon Fikr Jombang dengan tujuan untuk mengetahui bagaimana Pengaruh pimpinan di SD Islam Roushon Fikr Jombang, bagaimana Motivasi Kerja Guru di SD Islam Roushon Fikr Jombang. Yang menjadi kesamaan dalam penelitian penulis adalah permasalahan dalam pimpinan sebuah lembaga. Dan yang membuat penelitian ini berbeda yaitu pembahasan tidak hanya berhenti dalam pimpinan. Akan tetapi, kepuasan kerja dan iklim sekolah juga menjadi sebuah masalah dalam penelitian ini.

3. Hubungan Antara Persepsi Iklim Sekolah Dengan *School Engagement* Siswa Madrasah, 2018, Ririn Fitriyah. Dalam skripsi ini membahas hubungan persepsi iklim sekolah dengan *school engagement* siswa Madrasah, yang menjadikan suatu mediator untuk kompetensi dan prestasi akademik. Yang sama dengan penelitian penulis adalah pembahsan iklim sekolah. Akan tetapi, perbedaannya yang menjadi keterkaitan. Antara *school engegement* siswa madrasah dengan kepuasan kerja pimpinan.

Dari beberapa penelitian terdahulu, dapat di tarik kesimpulan perbedaan penelitian yang akan di lakukan peneliti kali ini hanya terfokus kepada pada kepuasan kerja kepemimpinan kepala sekolah terhadap iklim yang ada. Sehingga tidak ada kesamaan yang spesifik dengan penelitian sebelumnya.

anything of value that an employee perceives that he contributes to his job". Input adalah semua nilai yang diterima pegawai yang dapat menunjang pelaksanaan kerja. Misalnya, pendidikan, pengalaman, skill, usaha, peralatan pribadi, jumlah jam kerja. *Outcome is anything of value that the employee perceives he obtains from the job.* (*outcome* adalah semua nilai yang diperoleh dan dirasakan pegawai). Misalnya upah, keuntungan tambahan, status simbol, pengenalan kembali, kesempatan untuk berprestasi atau mengekspresikan diri. Sedangkan *Comparison person may be someone in the same organization, someone in a different organization, or even the person himself in a previous job.* (*Comparison person* adalah seorang pegawai dalam organisasi yang sama, seseorang dalam organisasi yang berbeda atau dirinya sendiri dalam pekerjaan sebelumnya). Menurut teori ini, puas atau tidak puasnya pegawai merupakan hasil dari membandingkan antara *input-outcome* dirinya dengan perbandingan input outcome pegawai lain (*comparison person*). Jadi, jika perbandingan tersebut dirasakan seimbang (*equity*) maka pegawai tersebut akan merasa puas. Tetapi, apabila terjadi tidak seimbang (*inequity*) dapat menyebabkan dua kemungkinan, yaitu *over compensation inequity* (ketidakseimbangan yang menguntungkan dirinya) dan, sebaliknya *under compensation inequity* (ketidakseimbangan yang

tertentu. Sementara itu, pekerjaan tidak hanya terdiri dari satu aspek, tetapi merupakan kumpulan tugas, hubungan, dan penghargaan. Untuk mengukur kepuasan kerja (*job satisfaction*) menurut *the value percept theory* adalah:

- a) *pay satisfaction*,
- b) *promotion satisfaction*,
- c) *supervision satisfaction*,
- d) *Cowarner satisfaction*,
- e) *satisfaction with the work itself*.

2. *Satisfaction with the work itself*.

Persoalan yang selanjutnya adalah pekerjaan tertentu apa yang memuaskan?. Penelitian menunjukkan bahwa *critical psychological state* membuat pekerjaan memuaskan. Terdapat tiga macam keadaan psikologis, yaitu: 1) *Meaningfulness of work*. Keberartian pekerjaan mencerminkan tingkatan dimana tugas pekerjaan dipandang sebagai sesuatu yang diperhitungkan dalam sistem filosofi dan keyakinan pekerja; 2) *Responsibility for outcomes*. Tanggung jawab terhadap hasil, menangkap tingkatan dimana pekerja merasa bahwa mereka adalah pendorong utama kualitas dari pekerjaan unit. Kadang-kadang pekerja merasa seperti seperti usaha mereka tidak menjadi masalah, karena hasil pekerjaan diatur oleh prosedur yang efektif, atau rekan sekerja yang lebih memengaruhi. 3) *Knowledge of results*. Pengetahuan

2. Urgensi iklim sekolah

Uraian mengenai urgensi iklim sekolah didasarkan pada dampak yang dapat ditimbulkannya merujuk kepada beberapa berbagai penelitian. Freiberg menegaskan iklim sekolah dapat menjadi pengaruh positif pada kesehatan lingkungan belajar atau hambatan yang signifikan untuk belajar.

Tentang pentingnya iklim sekolah Marshall memberikan beberapa kesimpulan mengenai pentingnya iklim sekolah bagi berbagai pihak, yaitu : (1) iklim sekolah dapat mempengaruhi banyak orang di sekolah, (2) iklim sekolah di perkotaan beresiko tinggi menunjukkan bahwa lingkungan yang positif mendukung dan budaya sadar iklim sekolah signifikan dapat membentuk kesuksesan siswa perkotaan dalam memperoleh gelar akademik, (3) hubungan interpersonal yang positif dan kesempatan belajar yang optimal bagi siswa di semua lingkungan demografis dapat meningkatkan prestasi dan mengurangi perilaku maladaptive, (4) iklim sekolah yang positif berkaitan dengan peningkatan kepuasan kerja bagi personil sekolah, (5) iklim sekolah dapat memainkan peran penting dalam menyediakan suasana sekolah yang sehat dan positif, (6) interaksi dari berbagai sekolah dan faktor iklim kelas dapat memberikan dukungan yang memungkinkan semua anggota komunitas sekolah untuk mengajar dan belajar dengan optimal, (7) iklim sekolah termasuk kepercayaan, menghormati, saling mengerti kewajiban dan perhatian untuk kesejahteraan lainnya, memiliki

sekolah yang diukur adalah *supprtive*, *directive* dan *restrictive*, sedangkan tiga dimensi prilaku guru yang diukur adalah *collegial*, *committed* dan *disengaged*.

Supportive adalah perilaku kepala sekolah yang diarahkan kepada kebutuhan sosial dan prestasi kerja. Kepala sekolah suka menolong, benar – benar memperhatikan guru dan berupaya memotivasi dengan menggunakan kritik yang konstruktif dan dengan memnberikan contoh melalui kerja keras. *Directive* adalah prilaku kepala sekolah yang kaku. Kepala sekolah terus menerus memantau hampir semua aspek prilaku guru di sekolah. *Restrictive* adalah prilaku kepala sekolah yang membatasi pekerjaan guru daripada memfasilitasinya. Kepala sekolah membebani guru dengan pekerjaan administratif dan permintaan lainnya yang mengganggu tanggung jawab mengajar. *Collegial* adalah prilaku guru yang terbuka dan mendukung interaksi antara guru secara profesional. Seperti saling menghormati dan membantu satu sama lain baik secara individu maupun secara kelompok. *Committed* adalah prilaku guru yang diarahkan untuk membantu siswa dalam mengembangkan kemampuan intelektual dan sosial. Guru bekerja ekstra keras untuk memastikan keberhasilan siswa di sekolah. *Disengaged* adalah prilaku guru yang kurang fokus dan bermakna bagi kegiatan profesional.

3. Ciri-ciri iklim sekolah

Keadaan atau suasana sekolah yang tenang dan nyaman, sesuai untuk proses pengajaran dan pembelajaran dianggap sebagai mempunyai iklim sekolah yang berkesan. Halpin dan Croft yang merupakan perintis dalam kajian iklim sekolah mengatakan bahawa iklim sekolah menggambarkan personaliti seseorang individu sendiri dan bagaimana guru tersebut berusaha untuk mencapai tahap organisasi iklim sekolah berkenaan. Seterusnya, Howard mendefinisikan iklim sekolah sebagai keadaan sosial dan budaya sekolah itu yang mempengaruhi tingkah laku orang di dalamnya.

Pusat Perkembangan Kurikulum *Ciri Iklim Sekolah Berkesan: Implikasinya Terhadap Motivasi Pembelajaran* mendefinisikan iklim sekolah sebagai suasana sekolah yang baik di mana keadaan persekitarannya dirasakan selesa, tenteram, mesra, riang dengan pembelajaran yang lancar.

Memandangkan faktor iklim sekolah turut membantu mewujudkan sekolah yang berkesan, maka terdapat beberapa pengkaji yang telah mengetengahkan beberapa ciri iklim sekolah berkesan hasil daripada kajian yang mereka lakukan. Mengikut Halpin dan Croft , iklim sekolah yang berkesan mempunyai ciri-ciri berikut: (1) guru-guru merasa selamat, berpuas hati dan berkeyakinan, (2) guru-guru tidak merasa tertekan dan mengambil perhatian tentang kemajuan murid-

terdahulu, yakni korelasi atau hubungan dari kedua variabel untuk menguji hipotesis dalam penelitian ini.

Kepuasan kerja pada dasarnya menjadi tujuan setiap orang dalam melakukan suatu atau pekerjaan dalam meraih kemajuan dalam meniti karir untuk keberhasilan kepuasan kerja seseorang. Kepuasan kerja yang timbul karena mereka dalam jumlah tertentu berada dalam satu lingkup ruangan kerja yang mampu untuk menjadi lebih baik pada lingkup itu sendiri. Suatu kepemimpinan organisasi, terdapat dua unsur penting yang harus diperhatikan yakni pimpinan dan yang dipimpin.

Didalam iklim sekolah adalah keadaan yang ada dalam lingkup suatu lembaga. Iklim sekolah meliputi nilai nilai , kebiasaan dan kekuatan pendorong yang membudaya dalam kehidupan suatu lembaga sekolah yang di lakukan oleh warga sekolah.

Keadaan dalam sekolah yang nyaman dan tenang merupakan kesesuaian untuk pencapaian dalam iklim sekolah. Iklim sekolah sangat berpengaruh dalam kegiatan di dalam sebuah lembaga meliputi kegiatan belajar mengajar, interaksi antara pimpinan, guru atau karyawan dan peserta didik di dalam lembaga. Keadaan itulah yang menjadikan iklim sekolah bisa di katakana tercapai dengan baik dalam lembaga tersebut.

Hubungan kepuasan kerja pimpinan terhadap iklim sekolah disini adalah menelaah korelasi kepuasan kerja pimpinan serta kepuasan kerja dalam iklim sekolah yang meliputi dorongan, monitoring dan pengawasan

Kepuasan Kerja Pimpinan			<ol style="list-style-type: none"> 3. Tidak ada perbedaan perlakuan antar pegawai 4. merasa mempunyai sifat yang positif di dalam melakukan pekerjaannya.
	<i>Value Perbedaan</i>	<ol style="list-style-type: none"> 1. selisih upah yang seharusnya dan yang diterima 2. upah dan penghargaan di dapat secara seimbang 	<ol style="list-style-type: none"> 1. pemberian upah sesuai dengan perjanjian kerja 2. mendapatkan reward sesuai dengan apa yang telah di kerjakan
	<i>Value Pemenuhan Kebutuhan</i>	<ol style="list-style-type: none"> 1. mendapat apa yang dia butuhkan 2. pekerjaan yang dilakukan memberi kepuasan 	<ol style="list-style-type: none"> 1. merasa di fasilitasi dalam pekerjaan anda 2. merasa puas dengan apa yang telah dilakukan pimpinan
	<i>Value Fulfillment</i>	<ol style="list-style-type: none"> 1. pekerjaan merasa di hargai oleh atasan 2. pekerjaan sesuai bidangnya 	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pimpinan memberikan kritik dan saran kepada stakeholder 2. Merasa bekerja sesuai dengan kemampuan anda

Tabel 3.

Variabel Penelitian	Dimensi	Indikator	Pertanyaan instrumen
Iklim Sekolah	1. <i>Safety</i>	Keamanan dalam lembaga	1. Tidak ada perkelahian antar siswa 2. Tersedia tim keamanan di dalam sekolah 3. pimpinan melakukan pengawasan keamanan
	1. <i>teaching and learning</i>	Praktek dalam kegiatan belajar mengajar	1. kegiatan belajar yang di lakukan menyenangkan 2. evaluasi pembelajaran peserta didik oleh guru sesuai dengan kemampuan
	2. <i>interpers onal relations hips</i>	Hubungan antar individu	1. pimpinan mampu menjadi penasehat terhadap guru dan peserta didik. 2. Pimpinan dapat mengayomi semua stakeholder sekolah
	3. <i>institutio nal environm</i>	Keadaan lingkungan dalam lembaga	1. Pimpinan mampu memberikan contoh

27	3	3	4	3	3	4	3	3	4	4	34
28	4	2	3	4	4	3	4	3	4	4	35
29	4	4	2	4	4	2	4	4	2	3	33
30	1	3	3	2	2	3	3	1	3	1	22
31	3	1	2	4	4	3	4	4	3	4	32
32	2	4	2	4	2	4	3	4	2	3	30
33	2	3	2	3	2	2	1	1	2	2	20
34	3	3	4	3	3	4	3	3	4	3	33
35	4	3	4	3	4	2	3	3	4	4	34
36	2	4	3	4	4	3	4	3	3	4	34
37	1	4	4	4	4	3	4	4	3	4	35
38	1	2	2	3	1	2	4	2	2	1	20
39	1	4	3	3	3	3	2	3	2	4	28
40	3	4	4	4	4	4	4	4	4	4	39
41	3	4	4	3	4	4	3	4	3	4	36
42	1	3	2	1	3	2	3	3	1	3	22
43	3	1	3	1	1	3	3	2	1	2	20
44	3	4	3	4	4	3	4	4	3	3	35
45	2	4	2	4	2	4	2	4	2	4	30
46	2	1	4	1	3	1	2	3	3	2	22
47	3	3	4	3	3	4	3	3	4	3	33
48	3	3	4	3	3	4	3	4	3	4	34
49	3	4	3	3	4	3	4	3	4	4	35
50	1	4	2	4	3	4	4	4	4	4	34
51	1	4	2	1	1	2	2	2	2	4	21
52	1	3	3	3	3	2	3	3	4	3	28
53	4	4	4	4	4	4	4	4	4	3	39
54	3	3	4	3	4	4	4	3	4	4	36
55	1	2	2	2	1	2	2	3	1	2	18
56	2	3	2	3	3	2	2	3	2	2	24
57	2	4	1	4	4	3	4	4	4	4	34
58	1	4	3	3	4	3	4	4	4	4	34
59	4	4	2	4	3	4	4	4	2	3	34
60	1	4	2	3	2	1	2	1	3	2	21
61	3	3	2	3	3	2	3	3	2	2	26
62	2	4	4	4	3	4	3	4	2	4	34
63	3	4	3	3	4	3	3	4	3	4	34

3	3	2	2	3	1	2	2	3	3	3	24
4	3	3	3	4	3	3	3	4	3	3	32
5	3	3	4	3	4	4	4	3	4	4	36
6	4	3	4	4	3	4	4	4	3	3	36
7	4	4	4	3	4	3	4	2	4	4	36
8	1	2	2	1	3	4	2	3	2	2	22
9	3	4	2	1	1	4	2	4	3	3	27
10	4	4	4	4	4	3	4	3	4	4	38
11	4	4	3	4	4	4	3	2	3	3	34
12	2	3	1	1	2	3	1	3	2	2	20
13	2	3	1	1	2	3	1	3	3	3	22
14	4	3	3	3	3	3	3	3	4	4	33
15	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	31
16	3	2	2	3	1	2	2	3	3	3	24
17	3	3	3	4	3	3	3	4	3	3	32
18	3	3	4	3	4	4	4	3	4	4	36
19	4	3	4	4	3	4	4	4	3	3	36
20	4	4	4	3	4	3	4	2	4	4	36
21	1	2	2	1	3	4	2	3	2	2	22
22	3	4	2	1	1	4	2	4	3	3	27
23	4	4	4	4	4	3	4	3	4	4	38
24	4	4	3	4	4	4	3	2	3	3	34
25	2	3	1	1	2	3	1	3	2	2	20
26	2	3	1	1	2	3	1	3	3	3	22
27	3	3	4	3	4	4	4	3	4	4	36
28	4	3	4	4	3	4	4	4	3	3	36
29	4	4	4	3	4	3	4	2	4	4	36
30	1	2	2	1	3	4	2	3	2	2	22
31	4	3	3	3	3	3	3	3	4	4	33
32	4	3	3	3	3	3	3	3	3	3	31
33	3	2	2	3	1	2	2	3	3	3	24
34	3	3	3	4	3	3	3	4	3	3	32
35	3	3	4	3	4	4	4	3	4	4	36
36	4	3	4	4	3	4	4	4	3	3	36
37	4	4	4	3	4	3	4	2	4	4	36
38	1	2	2	1	3	4	2	3	2	2	22
39	3	4	2	1	1	4	2	4	3	3	27
40	4	4	4	4	4	3	4	3	4	4	38
41	4	4	3	4	4	4	3	2	3	3	34

